



## A casi 2 meses del hundimiento, Km 44 ruta Palín Escuintla sin solución

### Nuevas tendencias de belleza a nivel internacional para las mujeres guatemaltecas



### Últimas noticias

### CONAP implementó “Concesiones de Aprovechamiento y Manejo de Recursos Renovables” en Biosfera Maya





## A casi 2 meses del hundimiento, Km 44 ruta Palín Escuintla sin solución

A casi dos meses, del hundimiento que paralizó el paso por la ruta Palín Escuintla, a la altura del Kilómetro 44; las autoridades del Ministerio de Comunicaciones, Infraestructura y Vivienda (CIV), sin una solución a la crisis.

Inicialmente, las autoridades del CIV, a cargo del ministro Félix Alvarado informaron que se tomaría unas cuantas semanas la reparación, que fue incrementando y los plazos incumplidos. Se indicó que eran dos semanas, luego cuatro semanas. Desde el lunes 5 de agosto, se informó que en 72 horas podría estar habilitada la ruta; sin embargo, ese plazo tampoco se cumplió.

Los sectores productivos sostuvieron reuniones con las autoridades del CIV, para apoyar en los planes de infraestructura y mejorar ésta. Sin embargo, le solicitaron al ministro un Plan de Acción, que no les fue entregado para poder contribuir y aportar ayuda.

En los últimos días, a través de redes sociales, el CIV ha mostrado maquinaria trabajando en el área y algunos supuestos avances.



El 9 de agosto, el CIV informó que más de 90 camiones de Rip Rap (pavimento asfáltico triturado) se estaba aplicando.

Posteriormente el 10 de agosto, el CIV informó que el Rip Rap esparcido se había afinado con patrol. Según la institución habían *“cuidado todos los detalles para que la habilitación de los carriles centrales sea segura y de calidad”*.

Posteriormente, se indicó que se estaba *“probando la apertura de carriles centrales en la Autopista Palín – Escuintla”*.



Mientras tanto, el ministro Félix Alvarado publicó en su cuenta de “x”, el 10 de agosto a las 8:04 pm:

*“Las pruebas de tráfico fueron exitosas, pero las lluvias mostraron que es necesario proteger mejor la corona del talud, por lo que aún debe interrumpirse el paso para hacer actividades de resguardo. Estamos tomando medidas de precaución adicionales para garantizar la seguridad de los usuarios y de las obras.”*

**Hasta el cierre de esta edición no se contó con actualización de información solicitada al CIV.**

## Black + Decker y Cemaco presentan nueva línea de licuadoras



Se anuncia que en Tiendas Cemaco y Cemaco.com, ya está disponible la nueva plataforma de licuadoras Ice Crush, resistentes por fuera, potentes por dentro de Black + Decker, que cuenta con 17 modelos y 8 vibrantes colores: plateado, rojo, metálico, blanco, negro, rojo, fucsia, verde menta y azul grisáceo.

Las licuadoras Ice Crush, son ideales para obtener mezclas perfectas y triturar todo tipo de ingredientes como hielo y granos.

Las nuevas licuadoras prometen revolucionar la experiencia culinaria en la cocina. Haciendo que preparar las recetas favoritas sea más fácil que nunca.

Katia Díaz, compradora de electrodomésticos para Cemaco, comentó: *“Para Cemaco, ofrecer productos innovadores para sus clientes es clave. Siempre buscamos que nuestras tiendas tengan gran variedad de productos de alta calidad, con garantía y que estén a la vanguardia de la tecnología. Tener en casa productos eficientes que cumplen con las necesidades del hogar, es clave para nosotros como empresa. Y que nuestros clientes obtengan justo con lo que buscan al mejor precio, es uno de nuestros objetivos.”*

Las licuadoras Ice Crush de Black+Decker cuentan con 700 watts de potencia, están integradas con 4 cuchillas de acero inoxidable que son removibles para facilitar la limpieza y disfrutes más de las creaciones en la cocina sin preocupación.

Es 2 veces más duradera\* y se puede encontrar en 8 velocidades + pulso ó 2 velocidades + pulso.



## Ricky Martín Sinfónico en Guatemala

El ícono puertorriqueño de la música pop, Ricky Martin, regresa a Guatemala después de más de 10 años con su concierto “Ricky Martin Sinfónico”. El evento se llevará a cabo el 12 de septiembre de 2024 en la Explanada Cayalá a las 20:00 horas. Promete ser uno de los mejores espectáculos del año y una experiencia donde lo escucharemos como nunca.

Boletos disponibles en [www.primerafila.shop](http://www.primerafila.shop)

- Mesa black: Q1,590.00 + servicio ticketera Q150.00
- Mesa Platinum: Q1,290.00 + servicio ticketera Q125.00
- Mesa Oro: Q990.00 + servicio Ticketera Q100.00
- Mesa VIP: Q690.00 + servicio Ticketera Q75.00
- Gradas: Q390.00 + servicio Ticketera Q50.00



## Nuevas tendencias de belleza a nivel internacional para las mujeres guatemaltecas

Recientemente, en Guatemala se efectuaron clínicas de belleza que tuvieron como objetivo mostrar las tendencias en el mundo del maquillaje que permitirán a las mujeres acentuar sus rasgos y optimizar los recursos de maquillaje.

Revlon, la marca icónica en el mundo de la belleza, está emocionada de presentar el lanzamiento de su nueva línea de productos, Illuminance, diseñada para adaptarse a las tendencias actuales y satisface las necesidades de la piel moderna. Esta innovadora colección cuenta con tres productos pilares que prometen transformar la rutina de belleza, elevando el cuidado de la piel a un nuevo nivel.



Illuminance presenta su estrella:

Un tratamiento infundido en color, un suero tintado y un rubor de gel, todos formulados con ingredientes de alta calidad como escualano (extracto de oliva) y ácido hialurónico.

Estos componentes no solo ayudan a unificar el tono de la piel, sino que también garantizan una hidratación profunda y duradera, logrando un acabado radiante y saludable.

La calidad de los nuevos productos, también ayudan al cuidado de la piel, lo cual se mantiene una piel saludable; sin que afecte o deje marcas, sino permite que se puedan disimular.



La línea Illuminance se complementa con el lanzamiento de Limitless Matte, un labial líquido completamente mate que desafía las normas al mantener los labios hidratados gracias a su formulación con triple ácido hialurónico.

Además, Limitless Matte es 100% vegano, elaborado a base de arándanos reciclados y no contiene polímeros, lo que asegura que los labios no se resequen, brindando un color intenso y duradero sin comprometer la salud de la piel.

Para completar esta colección de ensueño, Revlon introduce al mercado su nueva máscara Xtensionnaire. Esta máscara está enriquecida con provitamina B6, que nutre las pestañas desde la raíz hasta la punta. Su exclusivo cepillo cilíndrico permite una aplicación precisa y delicada, abrazando cada pestaña para lograr un efecto de extensión y volumen que resalta la mirada.



Con Illuminance, Limitless Matte y Xtensionnaire, Revlon continúa liderando la innovación en el cuidado y la belleza de la piel, ofreciendo productos que no solo embellecen, sino que también cuidan y protegen.

Uno de los tips para la aplicación de la máscara de pestañas, es aplicar en las raíces de forma consistente, para que puedan luego aplicarlo a puntas. La base en raíz debe estar fuerte, para que el peso de las puntas no baje las pestañas.



Además los nuevos labiales, traen una brocha especial, que permite delinear, rellenar y mantener un color mate en los labios.

Revlon es una marca global de belleza reconocida por sus productos innovadores y de alta calidad.

Con una herencia de décadas, Revlon sigue inspirando a expresar un estilo único a través de productos que combinan ciencia y belleza.



## Banco Azteca, Elektra e Italika reconocen al medallista olímpico Jean Pierre Brol

Ante los triunfos obtenidos por los atletas guatemaltecos en los Juegos Olímpicos París, Francia 2024, las empresas que ofrecieron premios a los deportistas inician la entrega de los mismos.



Con motivo de su reciente medalla de bronce obtenida en los Juegos Olímpicos París, Francia 2024, Banco Azteca, Elektra e Italika, se unieron para festejar y reconocer el destacado logro del medallista olímpico Jean Pierre Brol, otorgándole tres diferentes regalos y un homenaje a su talento, momento emotivo que fue transmitido en el programa Café AM de TV Azteca Guatemala.

Durante la celebración del quinto aniversario del programa Café AM, Jean Pierre Brol desfiló en una alfombra roja y fue recibido con aplausos como un invitado especial, asimismo fue sorprendido por las marcas que con un notable reconocimiento a su esfuerzo y dedicación, le entregaron los siguientes premios:

- Q30,000 a su cuenta Guardadito en Banco Azteca.
- Q30,000 para compras en Elektra
- Una cuatrimoto Italika ATV 250

*“En Banco Azteca creemos que los sueños se convierten en logros a través de una decisión, es por eso que para nosotros es un honor reconocer la disciplina, la perseverancia, el talento y el amor por Guatemala que Jean Pierre Brol demostró en cada momento en los Juegos Olímpicos París, Francia 2024, dándonos el ejemplo que cuando Sueñas. Decides. Logras”.* Indicó Rosa María Castañeda, directora de mercadeo de Banco Azteca Guatemala.

Carlos Alvarado Del Valle, director general de Grupo Elektra Guatemala, comentó: “Nuestro propósito es crear momentos felices, el logro de Jean Pierre Brol nos dio una gran alegría como guatemaltecos, es por ello que hoy queremos agradecerle, a través de un reconocimiento para que pueda sonreír siempre y equipar su casa con los mejores productos, haciéndola un lugar agradable y acogedor. A ello se suma una magnífica cuatrimoto Italika, para que pueda disfrutar con toda la familia”.

Jean Pierre Brol, hizo historia al ganar la primera medalla de bronce para Guatemala en los Juegos Olímpicos París, Francia 2024.

En una jornada inolvidable, el guatemalteco hizo historia, al convertirse en el segundo deportista de la nación en lograr una medalla en los Juegos Olímpicos. Brol subió al tercer lugar del podio al ganar con un resultado de 35 aciertos en 50 disparos, en comparación a sus oponentes, lo que le permitió ganar la medalla de bronce en tiro, en la categoría de foso masculino en los Juegos Olímpicos de París 2024.



@gtLiberal

Contáctenos: [hp@liberalgt.com](mailto:hp@liberalgt.com)



Liberal Gt

## Una nueva opción solo para mujeres en zona 10



Los espacios para mujeres permiten mayor comodidad al momento de entrenar, en este sentido, FemmeFIT continúa su estrategia de expansión en el país, abriendo su sexta sede en Plaza Diez, ofreciendo todo lo necesario para fortalecer a las mujeres de forma integral, física y mentalmente, haciendo de cada entreno un reto diferente para cada día, enfocándose en potencializar el cuerpo y poder femenino.

FemmeFIT, “la marca de mujeres para mujeres”, es un estudio de fitness exclusivo para mujeres que ofrece un programa completo de acondicionamiento físico de 45 minutos al día; basado en las últimas y más efectivas tendencias de la industria del fitness, adaptándolas específicamente para cumplir con las necesidades y objetivos de cada mujer.

“Estamos muy emocionadas de expandir la marca a más mujeres en Guatemala, especialmente en la Zona 10, ofreciendo una excelente opción para las mujeres trabajadoras en la ciudad. Tenemos el compromiso como empresa de dejar un legado de fuerza, resistencia y salud a la comunidad femenina. Esto nos da la posibilidad de seguir tocando vidas y transformarlas en su mejor versión”, expresó Marcela Ibarra, CEO de FemmeFIT.

La nueva FemmeFIT, al igual que todas sus sedes, está alineada con la propuesta de servicios que han hecho de esta cadena un éxito. No sólo ofrece la experiencia y la orientación de entrenadoras certificadas, sino que también ofrece alianzas con profesionales para un acompañamiento psicológico y consultas de nutrición para asegurar un enfoque integral de salud.



FemmeFIT Plaza Diez, ofrece un horario conveniente de 5:00 AM a 8:00 PM y cuenta con otras sedes ubicadas en: Majadas Once, Zona 11; La Noria, Zona 14; Pradera Concepción, Carretera a El Salvador; Vhista en Zona 15 y también, por medio de su programa en línea “HOME”, llegando de forma virtual a los hogares de las socias para que puedan realizar sus entrenamientos desde cualquier lugar.

FemmeFIT reafirma su liderazgo y compromiso por la salud y bienestar integral de las mujeres guatemaltecas como “la marca de mujeres para mujeres”.



## Bajo el Sistema Milpa que promueve el MAGA se promueve la agricultura en San Pedro Ayampuc

Con el propósito de fortalecer el conocimiento ancestral a miembros del Centro de Aprendizaje de desarrollo Rural (CADER) de la aldea el Guayabo, de San Pedro Ayampuc, Guatemala, se realizó una práctica de campo para brindar apoyo técnico en la siembra de varios cultivos, con el denominado Sistema Milpa.

Este es un sistema tradicional que combina cultivos, el cual se caracteriza por su diversidad productiva, conocimientos tradicionales y adaptaciones culturales.

La práctica consistió en iniciar la siembra de hortalizas, cilantro, frijol y ayote, entre la siembra de plantas del maíz. Esto ayuda a mantener fortalecida la tierra con nitrógeno, las raíces del maíz le dan oxígeno al frijol, que se desarrolla utilizando la planta del maíz para sostenerse y dar una buena cosecha, la siembra de ayote favorece a mantener húmeda la tierra dándole protección a los demás cultivos.



Esta práctica fue replicada por la promotora del CADER a todos los miembros, con el propósito de alcanzar el beneficio comunitario. El Ministerio de Agricultura, Ganadería y Alimentación (MAGA) enfoca su apoyo técnico en la diversificación de los cultivos para la alimentación diaria de la familia. También es el inicio de un emprendimiento en la venta de productos que son de consumo diario en los hogares, que son parte de la canasta básica que hoy presentan precios altos.

Es importante para mejorar la calidad de vida de los guatemaltecos, el que tengan habilidades de supervivencia y así poder producir sus alimentos básicos, que les permitirán mantener la buena salud de sus familias.



## CONAP implementó “Concesiones de Aprovechamiento y Manejo de Recursos Renovables” en Biosfera Maya

El Consejo Nacional de Áreas Protegidas ha implementado un modelo para el aprovechamiento y manejo integral de los recursos naturales renovables denominado “Concesiones de Aprovechamiento y Manejo de Recursos Naturales Renovables”, en la Zona de Uso Múltiple de la Reserva de Biosfera Maya (RBM), en el departamento de Petén, el cual es reconocido a nivel nacional e internacional, según informó el CONAP.

**El Gobierno de Colombia a través de su Ministerio de Ambiente visitó Guatemala**, junto a más de 30 líderes campesinos e indígenas, que aportan a la protección de la Amazonía colombiana, fortalecieron sus conocimientos en materia de concesiones forestales, manejo sostenible de los bosques, desarrollo y comercialización de productos maderables y no maderables, entre otros. Colombia también compartió las experiencias exitosas en la conservación de bosques y el Plan Nacional de Desarrollo 2022-2026 en el que tienen una meta de contención a la deforestación que contempla la creación de 28 Núcleos de Desarrollo Forestal y de la Biodiversidad – NDFyB-, que tienen como objetivo transformar social, económica y ambientalmente zonas específicas a partir de acuerdos sociales y de conservación; el ordenamiento ambiental del territorio, el fortalecimiento institucional y la generación de una agenda ambiental para la paz. La meta nacional prevé establecer 28 de estos núcleos, 22 de ellos en la Amazonía, los restantes estarán en el Chocó biogeográfico, Catatumbo, Paramillo, San Lucas, y Sarare.

*“Las áreas protegidas y el modelo concesionario son medidas de conservación efectivas con más de dos décadas de implementación y constante mejora, el modelo ha logrado un balance entre la conservación, el uso sostenible de la diversidad biológica y el desarrollo sostenible de las personas y del país, lo que se ve reflejado en la conservación de más de 600,000 hectáreas de bosque que resguardan una gran variedad de recursos naturales y culturales que son patrimonio nacional y de la humanidad.”* Igor De la Roca, secretario ejecutivo del CONAP.



El CONAP resalta los principales servicios de las áreas protegidas concesionadas como el turismo, servicios de regulación climática e hídrica, almacenamiento de gases de efecto invernadero en el que se estima que estos bosques mantienen un stock de carbono, sin ser liberado de más de 207 millones de toneladas de dióxido de carbono, además se propicia la protección de patrimonio natural y cultural, la conservación de la diversidad biológica.

Este modelo de manejo fue implementado en el año 1,994, adjudicando la primera Unidad de Manejo en Concesión Forestal Comunitaria, por un periodo de 25 años, para el aprovechamiento de los recursos naturales renovables maderables y no maderables, constituyéndose como el ensayo

inicial del manejo forestal sostenible en Guatemala a través de una comunidad organizada. Posteriormente d Hasta la fecha hay activas 16 Unidades de Manejo.

A través de las Concesiones Forestales se realiza el aprovechamiento sostenible de los recursos naturales renovables, como el uso de madera, xate, ramón, chicle, pimienta, bayal entre otros, los cuales por medio de la planificación y ejecución de planes de manejo se logra un uso racional de los recursos naturales, garantizándose su uso y continuidad para la presente y futuras generaciones, permitiendo así el desarrollo integral de las comunidades locales, aumento en el índice de desarrollo humano por medio de la generación de beneficios económicos, a través de 150,000 empleos directos e indirectos, apoyo a la salud, educación, infraestructura y saneamiento ambiental.

Además, aportan significativamente al cumplimiento de la Política General de Gobierno y acuerdos internacionales, como a los ODS al 2030. Teniendo en cuenta la restauración que permita garantizar la conservación y conectividad de ecosistemas estratégicos como parte de las soluciones basadas en la naturaleza y la bioeconomía.

En el marco del intercambio de experiencias entre Guatemala y Colombia se realizaron foros, ponencias, intercambio técnico – jurídico entre los representantes de los gobiernos, intercambio de experiencias de comunitarios de ambos países, presentación de experiencias exitosas del manejo forestal maderable y no maderable, se visitaron las Unidades de Manejo Uaxactún y Yaloch, FORESCOM, el Parque Nacional Yaxhá – Nakum – Naranjo, el Parque Nacional Tikal para conocer la forma en que las comunidades locales aprovechan los bienes y servicios de las áreas protegidas concesionadas en Petén. Además, se realizó un ejercicio de evaluación en el marco de actividades realizadas en ciudad de Guatemala, Petén y visita de campo en el que participó personal del CONAP Central, CONAP regional Petén, ACOFOP, personal del Gobierno de Colombia, comunitarios de la Amazonía, entre otros.